

REPRÉSENTATION DIPLOMATIQUE

Effets de transparence dans un parc tropical

Situé au centre de Bamako (Mali), ce campus diplomatique français regroupe l'ambassade de France, le consulat général et le Service de coopération internationale de Police. L'atelier d'architecture Phileas a eu à cœur d'éviter l'effet « bunker » de certains bâtiments diplomatiques, en choisissant de l'ouvrir grand sur le site. Une question de paysage, puisque ledit campus est implanté dans un parc tropical arboré de 6 ha. Mais pas seulement.

Et ce qui a le plus intéressé les architectes, c'est le statut public du lieu où l'accueil et la gestion des flux figurent en tête des priorités, avec, comme contraintes non négligeables, de longues files d'attente. Aussi, le bâtiment du consulat, le plus fréquenté, est-il bordé sur toute sa longueur d'un long auvent de béton qui amorce sa course dans l'espace de la rue et enjambe le mur d'enceinte. « Cela nous a permis d'étirer l'espace

diplomatique hors du périmètre et de séquencer l'attente en plusieurs temps », explique Julien Zanassi, architecte.

Une même quête d'ouverture a conduit à choisir, pour la chancellerie, des façades vitrées assurant une transparence maximale de l'extérieur vers l'intérieur (Antélio de chez Saint-Gobain Glass). Un choix paradoxal pour un pays chaud, mais que les architectes assument en protégeant les surfaces vitrées par de larges brise-soleil horizontaux réalisés en composite ciment-verre (CCV) de chez l'industriel Partner.

M. G. ■

- **Maîtrise d'ouvrage :** ministère des Affaires étrangères/ministère de l'Intérieur.
- **Maîtrise d'œuvre :** Phileas, architectes (Anne-Charlotte Zanassi, Julien Zanassi, Dominique Vitti) ; Beteb, BET.
- **Principales entreprises :** CDE Dakar (entreprise générale), Valimex (menuiseries extérieures), Rica (climatisation), AEIM (courants forts et faibles).
- **Surface :** 3 150 m² HON.
- **Coût :** 4,12 millions d'euros HT.



PHOTOS : FREDERIC DELANGLE

Le consulat de France à Bamako (Mali) est bordé, depuis la rue et sur toute sa longueur, d'un auvent en béton qui permet de mieux organiser l'attente du public.



Vue de l'ambassade depuis la coursive du consulat. Même parti de façades vitrées (munies de brise-soleil) et d'ouverture sur le site. Les bâtiments diplomatiques sont implantés dans un parc tropical arboré de 6 hectares.